

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al n.º 1.º. 1 Pseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 29 Septiembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 218

DECLARACIONES

del Ministro de la Gobernación

Las economías.—La cuestión carlista.—Los gremios de Barcelona.

El corresponsal del *Heraldo de Madrid* en San Sebastián conferenció con el señor Dato, quien acerca de las reformas que se harán en los presupuestos, le manifestó que todos los ministros, sin exceptuar los de Guerra y Marina, están dispuestos á introducir aquellas economías que sean compatibles con la reorganización de los servicios.

«El señor Silvela—añadió—ha dicho que harían 40 millones de economías, y así sucederá. Hay que tener en cuenta que el gobierno, por el arreglo hecho en las deudas del Estado y por el convenio hecho con el Banco de España, ha obtenido ya 176 millones, cifra á que no ha llegado ningún Gobierno, y que éstos se han logrado mejorando el crédito público.

Todos los hombres políticos pedimos economías; pero olvidan muchos que cuando gobernaron, lejos de producir las, aumentaron el barullo de nuestra Hacienda.»

Respecto á los carlistas, dijo el señor Dato que hacen cuanto pueden para perturbar el orden; pero que el país refractario á las perturbaciones, pues sabe por dolorosa experiencia cuanto vale la paz, y por esto no se prestará á favorecer los planes de un partido que, inspirándose en mezquinas ambiciones personales, trata de hacer á la nación víctima de una nueva guerra civil. El Gobierno conoce todas las tramas, y está decidido á mantener la paz pública como primera necesidad del país.

«Mas que todos los problemas, nos preocupa—añadió—evitar que se altere el orden; quien lo intente será castigado sin piedad porque ningún español que ame á su patria puede desear la muerte, y se la causaría una nueva guerra civil.

Los beneficios de la paz bastarán para que la nación, en un período de cuatro ó cinco años, llegue á una situación próspera como jamás alcanzó.

El ansia de paz todos la sentimos por igual; el inmenso prestigio de la Reina, con la que el país se halla identificado, porque aprecia su talento y sus virtudes; la vigilancia constante que ejercen las autoridades, y el bien probado patriotismo de nuestro

ejército, que está al servicio de la Reina y de su Gobierno, son prendas seguras de que la paz no es en España un estado accidental, sino permanente é inalterable.»

Por último, el señor ministro de la Gobernación expuso su creencia de que no se extremará la actitud de los gremios de Barcelona al pago de las contribuciones, confiando en el patriotismo de las clases productoras y mercantiles, más interesadas que nadie en la necesidad del mantenimiento del orden; pero que, si llegara esa resistencia, el Gobierno obligará á todos á que paguen los tributos, aunque para ello tuviera que suspender las garantías constitucionales en toda la nación.

Las estaciones telegráficas

La *Gaceta* del miércoles publica un Real decreto reduciendo las estaciones telegráficas de servicio permanente.

La parte dispositiva es la siguiente: «Artículo 1.º En lo sucesivo á contar del día 15 de Octubre próximo venidero solo prestarán servicio permanente las estaciones telegráficas de Madrid, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Córdoba, Coruña, Málaga, Murcia, Oviedo, Palma de Mallorca, San Sebastián, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Vigo y Zaragoza.»

Art 2.º Desde igual fecha, todas las demás estaciones que hasta ahora venían prestando servicio permanente desempeñarán el de día completo, en los términos que dispone el artículo 331 del reglamento para el régimen y servicio interior del Cuerpo de Telégrafos.

Art. 3.º El ministro de la Gobernación adoptará las medidas necesarias para la ejecución de este decreto, disponiendo que por la Dirección general de Correos y Telégrafos se destine el personal que resulte excedente por esta reforma en las estaciones cuyo servicio se reduce por este decreto, á los centros y estaciones en que sean más útiles y necesarios sus servicios.»

La Basílica de Montmartre

Al fin, el 23 del mes actual se ha terminado por completo en París la cúpula central de la basílica del Sagrado Corazón, en Montmartre, terminándose los trabajos de construcción de un inmenso monumento debido á las ofrendas de los católicos del mundo entero. Estas afirmaciones no quieren decir que el monumento de que tratamos se encuentre completamente terminado; será necesario proceder á los trabajos de su decoración interior.

En la actualidad, las cantidades invertidas exceden de treinta y dos millones de francos, que viene á ser el importe de los donativos recibidos; la decoración interior costará muy cara, y ha de exigir muchísimo tiempo. Según varios arquitectos, impone veinte años de trabajo y un gasto de igual número de millones.

Muy pronto los inmensos andamiajes que rodean la basílica se desaparecerán, y Francia, con sin igual orgullo, ofrecerá á los visitantes de la Exposición los honores del gran templo.

La basílica es un producto de un voto nacional sancionado por una ley de la Asamblea nacional en 1873. Digamos, ateniéndonos al pensamiento de los promotores, que la basílica tenía un fin de expiación por las faltas que habían atraído sobre Francia los horrores de la guerra y de la derrota. Expiación también por los atentados sacrilegos cometidos en Roma contra los derechos de la Santa Sede.

Se abrió un concurso en el año 1874, y en 1875 se colocó la primera piedra de la basílica. Las suscripciones eran de un millón de francos en 1874, habiéndose elevado después á 32 millones.

A la sombra de la basílica de Montmartre se han creado obras benéficas de gran importancia, debiendo citarse en primer término la de la *limosna á los pobres*, que distribuye anualmente 200.000 libras de pan, proporcionando á los necesitados trajes y asistencia médica.

Ultimos ecos de la cuestión Dreyfus

Escena conmovedora

Ayer llegaron á Carpentras los dos hijos de Dreyfus, acompañados por Mad. Hadamard.

Esperábanles en la estación MM. Paul y Joseph Valabreque y M. de Felice, diputado italiano.

El capitán Alfredo Dreyfus esperaba la llegada de sus dos hijos á la entrada de Villa-Maria.

Al detenerse el carruaje en que iban los dos niños éstos se precipitaron en los brazos de su padre.

Dreyfus permaneció diez minutos sin poder articular una sola palabra; tanta era la emoción que le embargaba.

Incidente en la estación de Milán

De un curioso incidente ocurrido anteayer en la estación de Milán da cuenta la prensa italiana.

Mucho antes de la llegada del tren de Vintimiglia, hallábase ocupado el andén por una compacta multitud de curiosos periodistas y agentes de policía.

Habíase exparcido el rumor de que en dicho tren iba el capitán Dreyfus, á quien se creyó reconocer en un viajero de aspecto un tanto militar que bajó de un coche de primera clase, dirigiéndose al restaurant.

Impulsado el público por la curiosidad, aglomeróse en torno del viajero, impidiéndole dar un solo paso.

Entonces, un periodista, más atrevido que sus compañeros, abordó al supuesto Dreyfus, sin andarle en rodeos, le pidió una *interview*.

«Yo no soy Dreyfus—contestó el interpelado;—yo soy holandés. Viajo por sport y vengo de Niza. Desde Vintimiglia sufro una verdadera persecución, pues me confundió todo el mundo con Dreyfus.»

A las excusas del periodista replicó el holandés:

«No tiene usted porque darme explicaciones. Todos estos incidentes los anotaré como *ricordat d'Italia*.»

Hace notar *Il Secolo*, que el viajero era alto, rubio y grueso; precisamente lo contrario de Dreyfus.

Lo más curioso del caso es que los *reporters* que acudieron á la estación, llevaban la fotografía del capitán francés, á fin de poder reconocerla.

La salud de Dreyfus

Un telegrama de Berlín *Herald* dice que Mateo Dreyfus ha arrendado una habitación en el Instituto de enfermedades nerviosas de Kreuzlingen.

Según todas las probabilidades, dicha habitación está destinada al capitán Dreyfus.

CRONICA

60 jornaleros

Aunque *Los Debates* con su afán de mentir niega que asciendan á se- senta los jornaleros que trabajan por cuenta del Ayuntamiento, las personas que lo duden podrán presenciar el pago mañana sábado al mediodía.

Han trabajado á jornal por el Ayuntamiento esta quincena cincuenta y tres que con los que trabajan en el pozo de perforación que se hace por cuenta del mismo, ascienden á sesenta, como hemos dicho y repetido.

Y en cuanto á que hay jornaleros que cobran en nómina y á la vez en las relaciones de jornaleros es una nueva paparrucha parecida á la de que habian empleados que cobraban menos sueldo del que firmaban.

Aquellos tiempos de Pedrola y Monner con peones, albañiles, carpinteros y carros con nombres imaginarios y con supuesta inversión de materiales pasaron para siempre.

Hoy no se roba y por esto el Ayuntamiento está verificando grandes mejoras, mejoras que transformarán á Tortosa.

Sobre la estación telegráfica

Nada tan importuno como pedir lo que anticipadamente se sabe no ha de alcanzarse.

Las economías no pueden llevarse á cabo sin limitar los servicios y entre estos, Ministro de tan gran ilustración y patriotismo como el señor Dato, ha creído necesario nivelar el de telégrafos y su resolución es tan firme que varios periódicos la hacen pública en los siguientes términos:

«El ministro de la Gobernación está dispuesto á mantener íntegra esta reforma y hablando ayer de ella en San Sebastián ha dicho que antes dejará la cartera que cederá á las pretensiones injustificadas de los que se creen perjudicados por dicha reforma.

«A qui—ha añadido—todos piden economías, pero no para su casa.»

Se pretende ahora por nuestros enemigos que el Ayuntamiento y nuestro diputado gestionen, reclamen y protesten y les acusan porque no lo hacen, como les acusarían mañana por el fracaso que obtendrían sus instancias.

Si llega ocasión, por variar las corrientes en elevadas regiones sobre las economías en el ramo de telégrafos, no necesitaremos estímulos de nadie para procurar el servicio permanente de nuestra estación, pero mientras el Ministro de la Gobernación no modifique su actitud, dejamos para otros el darse gusto pidiendo lo que no han de obtener y desbarrando contra el Gobierno que para salvar al país se halla dispuesto á introducir importantes economías.

**

Las poblaciones que no estuvieran gobernadas por cuneros y forasteralla

y que se hallan inmediatas á la línea telefónica gestionaron y obtuvieron las correspondientes estaciones. Pero dominada Tortosa por gente sin patriotismo hicieron cuanto les fué posible para que no obtuvieramos este beneficio á fin de que todos los medios de comunicación dependieran de un mismo funcionario.

El ilustre señor D. Manuel Domingo y Manuel Director del *Diario* no se ha enterado todavía de que los telégrafos dependen de Gobernación y por esto pide que se gestione cerca del marqués de Pidal, ministro de Fomento. Y pretende comover al mundo porque un pobre escribiente municipal cometió algunas faltas gramaticales.

¡Quiñones!

Los bufones del marqués de Marianao

Desde que echándose la vergüenza á la espalda mienten sin ton ni son inventando toda suerte de calumnias es necesario dejar al cuidado del público rectificar sus paparruchas.

Una de las últimas es la de que nuestros amigos los señores Gonzalez cuando fueron presos pidieron amparo y protección á D. Alberto Bosch. Ni el señor Bosch ha dicho semejante cosa ni nadie, absolutamente nadie, podía alegar el dato mas insignificante que justifique estas afirmaciones.

Y puesto que de ingratiitudes se trata recuerdese que en plena situación conservadora gracias á la influencia de aquel señor todos los jueces municipales del distrito de Gandesa fueron elegidos de entre los amigos del marqués de Marianao. ¿Cómo correspondió dicho señor á tanta benevolencia? Alcanzando once procesamientos injustos de otros tantos Ayuntamientos boschistas.

En el Bastro

Los vecinos de ese barrio se muestran muy satisfechos desde que se han instalado los tres magníficos caños previsionales que abastecen de agua á todo aquel vecindario con una comodidad y prontitud que jamás se vió en Tortosa.

La gente de aquel barrio espera con agrado las reformas definitivas que en la dotación de aguas piensa realizar el actual Ayuntamiento, cada vez más dispuesto á dar impulso á varias mejoras que merecerán su aplauso y la gratitud de los buenos tortosinos.

La molienda

Han empezado en varios pueblos las primeras operaciones de la molienda de aceitunas, al objeto de aprovechar las que han caído, siquiera para la extracción de aceite destinado á los diversos usos de la industria.

Por otra parte pronto empezará la elaboración de los buenos aceites que han dado justa fama á la comarca de Tortosa, con la molienda de las aceitunas recogidas en buenas condiciones de madurez y conveniente selección.

Tordos

Por noticias de varios pueblos comarcanos, sabemos que llegan tordos en gran número que los cazan los aficionados por medio, de escopetas, visco y redes, para expedirlos á Barcelona y Francia, que todos los años hacen constantes pedidos.

En La Jana, Calig, San Mateo, Traiguera y otros pueblos de la provincia de Castellón y algunos de Cataluña, empiezan ya á cogerse estos pájaros en regular cantidad, habiendo cazadores que sacan beneficios que ayudan al sustento de sus familias.

Suele decirse: «año de olivas, año de tordos.»

Serenata

Tendrá lugar esta noche en la plaza de San Antonio, en el barrio del Garrofé.

La temperatura

Son las once de la mañana y el termómetro marca 22°. En consecuencia disfrutamos de una temperatura bastante fresca, como propia del Otoño que nos regala el frecuente cierzo que es la causa del cambio atmosférico que tiende hacia los frescores precursores del invierno.

Convalecencia

Nuestro distinguido amigo el senador por esta provincia, D. Ernesto Castellar y Serra ha tenido gravemente enfermo de difteria, en Tiana, á uno de sus hijos. Afortunadamente, éste ha entrado ya en el periodo de convalecencia, que deseamos termine pronto en absoluto restablecimiento.

Fallecimientos

Ha fallecido en la Cénia, víctima de rápida enfermedad el niño José Ballester hijo de nuestro querido amigo, el Médico D. José Ballester.

Damos el más sentido pésame á la aflijida familia del finado que, en su inmenso dolor, puede servirles de lenitivo el considerar que su inocente hijo ha subido al cielo para figurar en la Corte de los ángeles que circundan el trono de Dios.

Victima de penosa enfermedad ha fallecido en Barcelona la señora madre del distinguido Director propietario de *La Música Ilustrada*, D. Agustín Salvans.

Era la finada una señora muy distinguida y estimada por sus virtudes y bellas prendas de carácter, que le hicieron acreedora de las simpatías y especiales consideraciones de cuantos le trataron.

Damos nuestro más sentido pésame al Sr. Salvans, deseándole la resignación cristiana suficiente para soportar la dolorosa pérdida de su buena madre cuya alma encomendamos á Dios en nuestras oraciones.

R. I. P.

Subasta de efectos militares

Debiendo el Regimiento de Infantería de Almansa número 18 proceder á

la enagenación de los efectos que á continuación se relacionan, invita á cuantos deseen adquirirlos, á que presenten sus proposiciones antes del día 5 del próximo Octubre, en la plaza de Tarragona y oficinas del cuerpo situadas en la calle de S. Lorenzo número 12, en donde también se les facilitarán los antecedentes que les sean precisos.

Efectos que se citan:—3 Hamacas forros de catre.—2 Macutos de lona.—849 Sombreros de guano.—56 zapatos de lona.—1 zapatos, color avellana.—58 zapatillas de vaqueta.—9 alpargatas cerradas.

Efeméride

Hoy cumplen 81 años que estalló la Revolución de Septiembre, uno de los movimientos políticos más importantes que registra la historia contemporánea de la nación española.

Ingeniero

Ha solicitado la vuelta al servicio activo el ingeniero primero D. Alfredo Moso y Pou, autor del proyecto del puente del Estado sobre el Ebro, que estaba afecto á la Jefatura de esta provincia, en la cual cuenta con muchos amigos.

Comisión provincial

Para el 30 del actual ha sido convocada á sesión extraordinaria la Comisión provincial.

Maestra

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela incompleta de ambos sexos de Aldea (Tortosa), con el sueldo de 500 pesetas, doña María García Cabannes, que desempeña la de igual clase de Irias, en esta provincia.

Teatro del Baleario

Para mañana sábado se prepara una variada función á beneficio de la primera tiple D.^a Carmen Miquel que dadas las las simpatías que ha sabido conquistarse en esta ciudad se verá muy concurrida, ya que las localidades encargadas son en gran número.

Con *La Tonta de Capriote* *La Revista* y estreno de *El mundo* comedia es ó el baile de Luis Alonso precioso sainete de Javier de Burgos y Maestro Caballero ha formado la empresa un programa muy digno de encomio.

Para el domingo tarde y noche se preparan dos magníficas funciones con variado y escogido programa.

Cinematógrafo Lumiere

El domingo 2 se exhibirá por última vez este magnífico aparato; exhibirá 12 cuadros de los mejores y se darán 4 audiciones del incomparable fonógrafo.

Quien no lo haya visto que no pierda la ocasión, pues es digno de admirarse.

Está situado en la calle del Temple junto al parque.

Escuela municipal de adultos
 Desde el 1.º del próximo Octubre, los que deseen asistir a la misma, pueden pasar a matricularse en la Conserjería del Colegio de niños de Ntra. Sra. de la Cinta.
 Horas de clase: 7 y 1/2 a 9 noche.

Teatro del Baleario

Poco concurrido vióse anoche este elegante coliseo a pesar de haberse anunciado tres zarzuelas de mucho éxito en esta temporada.
 En primer lugar representóse *Los camarones*, que tanta aceptación ha tenido por sus chistes, en la que la Srta. Perejano y Sres. Fonseca, Escardó y Martín interpretan admirablemente sus papeles y mantienen con su vis cómica en constante risa al público.
 Vino luego la representación de *El señor Joaquín* que obtuvo igual éxito que en la noche del estreno.
 La Srta. Miquel que con su talento artístico desempeña a las mil maravillas todos los papeles a ella encomendados, en esta zarzuela que actúa de Trini cautivó al público.
 Su decir lleno de gracia y candor, su pasión por Manuel y luego su desengaño, con tal naturalidad y sentimiento expresados, que ponen de relieve las excepcionales facultades de que se halla dotada para el arte a que se dedica.
 Se distinguió notablemente por la delicadeza y sentimiento que cantó el dúo con *Chisco* y la *alborada gallega* final, cosechando aplausos.
 La Srta. Perejano y demás actores bien en sus respectivos papeles.
 Por último púsose en escena *Mari Juana*. La Srta. Miquel con mucha gracia y donaire desempeñó de protagonista, cantando y bailando con mucho primor desde el *schotis* hasta las sevillanas.
 El Sr. Fonseca, Escardó y demás la secundaron a la mejor realización de la obra.

La curación de la ceguera

Una nueva maravilla eléctrica
 Da cuenta la prensa inglesa, con referencia a telegramas de San Petersburgo, de una nueva aplicación asombrosa de la electricidad, descubierta por el doctor ruso Peter Stiens.
 Trátase de un aparato que, colocado sobre los ojos de los ciegos, permite a éstos leer y apreciar la forma de los objetos próximos.
 Interrogado el doctor Stiens acerca de su invento, por un corresponsal de la *Central News*, ha hecho las siguientes manifestaciones:
 «Desde hace muchos años vengo trabajando en este invento; hoy tengo la satisfacción de ver coronados por el éxito todos mis desvelos. El apar-

to contra la ceguera, aun con las imperfecciones que ahora tiene, viene a sustituir en los ciegos el órgano importantísimo de que carecen.»

Con objeto de que el corresponsal pudiera juzgar por sí mismo de la verdad del sistema, el doctor Stiens introdujo a aquél en una habitación herméticamente cerrada, y después de vendarle los ojos con una espesa tela negra, púsole en comunicación con el aparato eléctrico.

El corresponsal pudo ver con toda precisión varios objetos colocados delante de él por el operador, y precisar unas palabras escritas en un trozo de madera.

Aunque los resultados conseguidos por el doctor Stiens son ya considerables, declara éste que no quiere dar publicidad a su invento hasta que se halle perfeccionado en absoluto, lo que espera lograr dentro de algunos meses.

CURIOSIDADES

150 LEGUAS POR HORA!

Una revolución que se aproxima en la rapidez de los trenes.
 El ingeniero M. Sartigne ha ideado una nueva forma de carruaje que corre por medio de una rueda central, colocada en la parte más elevada de la división que separa hasta cierta altura al coche formando dos departamentos.
 Esta rueda corre sobre un rail sostenido en la parte superior de una armadura en forma de A. en tanto que otras dos ruedas más pequeñas, cuyo objeto no es más que el de prevenir oscilaciones, corren sobre dos rails colocados en los extremos de las líneas que cruza la letra.
 El carruaje descansa, pues, en la rueda central, como el jinete en su silla, siendo las laterales como las piernas descansando en los estribos; y así como el bicielo ha reemplazado a la marcha ordinaria, así este carruaje de tres ruedas destronará el actual.
 Por una razón bien sencilla, porque semejante carruaje tomará tan fácilmente las curvas marchando a 50 leguas por hora, como los expresos que solo recorren 20 en igual tiempo, no siendo posible el descarrilamiento con esta nueva forma de carruaje.
 Este ingeniero, acortando la distancia que separa a los pueblos, contribuirá poderosamente a la gran obra de la fraternidad humana.

Seccion oficial

Cámara Agrícola oficial de Tortosa y su Comarca
 El próximo domingo, día primero de Octubre a las cinco de la tarde, tendrá lugar en los salones de esta Sociedad. J. G. al objeto de renovar de la J. D. Lo que se participa a S. S. socios

por medio de la prensa local no habiéndolo hecho por el Boletín de la Cámara.

Tortosa 28 Septiembre 1899.
 El Secretario
 JOSÉ GONZÁLEZ QUINZÁ.

Telegramas

«El Tiempo»

Insiste en sus censuras a la prensa de oposición que por sistema combate al Gobierno en estas difíciles circunstancias y dice que ya es hora de que todos cumplamos con nuestros deberes de patriotas y de españoles.

La «Gaceta»

Madrid, 28, 10 m.
 Hoy publica la *Gaceta* una disposición aclarando ciertos extremos sobre las matriculas a que se refiere el decreto de 26 de Mayo último.

Relevo

Madrid, 28, 11'15 m.
 Háblase nuevamente del probable relevo del capitán general de Madrid: señor Jiménez Castellaños.

De Oporto

Madrid, 28, 4'45 t.
 Comunican de Oporto que una comisión de comerciantes ha visitado al presidente del Consejo y al ministro de Marina.

Pretenden dichos comerciantes levantar un empréstito de 3 000.000 de pesetas, que quedaría cubierto recargando la contribución y territorial.

La peste bubónica

Procedente de Oporto han llegado hoy a esta corte los doctores catalanes Ferrán, Grau y Viñes.
 Los comisionados por Barcelona para estudiar en Oporto la peste bubónica, vienen muy mal impresionados por el vuelo que a última hora ha tomado la terrible epidemia.
 Sin embargo, las noticias recibidas esta mañana de Oporto acusan alguna disminución en los casos registrados de ayer a hoy.

La rendición de Manila

Ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha empezado a verse esta mañana la causa sobre la rendición de Manila.

Toda la sesión, que ha durado más de tres horas, se ha dedicado a la lectura del apuntamiento que es muy extenso y que ya se conoce.

El general Jáudenes justifica, en su declaración la rendición de la plaza por la falta de medios para defenderse y por el cansancio y abatimiento de las tropas enfermas en su mayoría.

Algunos de los que declararon en este proceso culpan a la masonería de la pérdida de Filipinas.

Mañana proseguirá la vista de este proceso.

Agitación anarquista

Obsérvase en Jerez alguna agitación anarquista.
 El gobierno ha teleografiado al gobernador de Cádiz dándole instruccio-

nes y atribuciones especiales para cualquier eventualidad.

El general Martínez Campos

Ha salido de San Sebastián en dirección de Madrid.

Lo del Ferrol

Reina en el Ferrol tranquilidad completa.

La crisis explicada por Silvela

El señor Silvela ha explicado la forma como se produjo la crisis en el Consejo. Entre los señores Villaverde y Polavieja se promovió una discusión por las economías. No llegaron a un acuerdo y entonces todo el Gobierno en vista de lo ocurrido convino en que se plantease ante Su Majestad la cuestión de confianza. Así, pues, cuando me halle ante S. M., la expondré con entera sinceridad cuanto ha sucedido.

En San Sebastián estaré solo 24 horas y creo que la crisis se resolverá sin necesidad de que la Corte regrese a Madrid.

La prensa

Los periódicos en general aparecen esta noche muy poco orientados en la cuestión de la crisis.

La Epoca dice que es inútil pretender ocultar las causas que han motivado la crisis. Esta ha surgido por las diferencias de los señores Polavieja y Villaverde.

Es de lamentar que la concordia no exista, pero es preferible la crisis a seguir con aplazamientos indefinidos.

El Heraldo dice que el Sr. Villaverde ha dado al señor Silvela un ejemplo de viridad y energía que debe aprovechar.

Basta ya de aplazamientos: parentisis tan perjudicial es hora de que acabe.

Ahora el nuevo gobierno debe seguir la senda que le indica el país poniendo término a situaciones engañosas.

El Español dice que Silvela ha hecho bien en no apelar a nuevos aplazamientos y cree que formará Gobierno.

El Correo participa de la misma opinión que *El Español* y dice que saldrán Durán y Bas, Polavieja y marqués de Pidal.

Para sustituir al primero y al último dice se indica a los señores Cárdenas (D. J.) y Sánchez de Toca.

LÁPIDAS

De todas clases y novedad, se labran con prontitud y economía en el taller de escultura de D. Ignacio Beltri. En dicho taller hay gran variedad de mármoles de colores para toda clase de trabajos. Especialidad en trabajos para cementerio.

Beltri escultor.

Rosa 18.—Tortosa

Librería Religiosa

Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para epoy

clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. --- Aprueba

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

su precio 3'50 Ptas. uno



ICONOGRAFÍA ARTÍSTICA

Por 60 céntimos

se puede poseer un ejemplar de esta magnífica publicación, que todo el que la ha visto, ha hallado digna por todos conceptos del grandioso éxito que ha obtenido en el cortísimo tiempo que lleva de venta.

Hé aquí una relación de los retratos que contiene el primer cuaderno:

- Carmen Cobefia (dos poses).
- Paquita Fernani (tres idem).
- Felisa Lázaro.
- Emilia Mavillard.
- Luisa Calderón.
- Carlota Lamadrid.
- Consuelo Soriano.
- Ramona Valdivia.
- Virginia Oro.
- Maria T. Calvo.
- Etelvina Rodríguez.
- Alejandrina Caro de Sala.
- Enriqueta Naya de Bueso.
- Maria Guerrero (seis poses).

- Marina Puelles.
- Matilde Badillo.
- Elena Rodríguez.
- Matilde de Lerma.
- Luisa Campos (cinco poses).
- Lucrecia Arana.
- Salud Martínez.
- Consuelo Mascaraque.
- Adela Blasco.
- Salomé Puchol.
- Matilde Pretel.
- Joaquina Pino.
- Filomena García.



De venta en la Librería de D. Jose M.^o Bernis.-Puente Piedra, -Tortosa.

POR 60 CÉNTIMOS

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 ptas.

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.

Licor de fibrina y carne líquida Richard

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor. Farmacia del

Dr. Calleja Plaza de Sta. Ana núm. 3 frente a la Catedral.